



Wien, im September 2025

Betrifft: **LAbg. Wolfgang Seidl (1969–2025)**

Eine Säule der freiheitlichen Sozialpolitik

Sehr geehrte Damen und Herren,

am 6. September 2025 verstarb LAbg. Wolfgang Seidl im 56. Lebensjahr. Mit ihm verliert Wien eine prägende Persönlichkeit der freiheitlichen Bewegung – einen engagierten Sozialpolitiker, verlässlichen Mitstreiter und geachteten Kollegen.

Dieser Infobrief soll seinem Wirken, seinen Verdiensten und seiner Haltung ein ehrendes Andenken bewahren.

Der Kaufmann

Wolfgang Seidl wurde am 31. Dezember 1969 in Wien geboren. Nach der gymnasialen Unterstufe wechselte er an die Handelsakademie, die er mit der Matura abschloss. Beruflich war er zeitlebens als kaufmännischer Angestellter im Versicherungskonzern Uniqa tätig. Dort begleitete er unter anderem den Zusammenschluss aus den damaligen Versicherungsgruppen Bundesländer, Raiffeisen, Austria und Collegialität.



Der Politiker

“ Wolfgang Seidl bleibt uns als Freund und Gefährte in Erinnerung. Er hat viele unterstützt, Mut gemacht und uns allen gezeigt, was es heißt, Politik mit Herz zu machen. ”

Dominik Nepp, Landesparteiobmann FPÖ-Wien
Maximilian Krauss, Klubobmann FPÖ-Wien

Sein politisches Engagement begann 1997 in der Bezirksleitung der FPÖ-Leopoldstadt. Bereits drei Jahre später wurde er Obmann-Stellvertreter, seit 2004 Bezirksparteiobmann. Ab 2021 war er auch als stellvertretender Landesparteiobmann der FPÖ-Wien tätig. Sein Wirken beschränkte sich nicht auf seinen Heimatbezirk.

Ab 2008 war Wolfgang Seidl Mitglied der Bundesparteileitung der FPÖ, ab 2009 zudem stellvertretender Landesvorsitzender der Freiheitlichen Arbeitnehmer Wien.



Seine Mandatslaufbahn begann bereits 1996 als Bezirksrat in der Leopoldstadt, später wirkte er dort als Klubobmann. Von 2009 an war er zudem als Kammerrat in der Arbeiterkammer Wien aktiv. Mit der Wahl 2010 wechselte er in den Wiener Landtag und Gemeinderat, wo er über viele Jahre als Sozial- und Gesundheitssprecher der FPÖ wirkte.

“ Die Nachricht von Wolfgang Seidls Tod hat mich tief getroffen. Er war nicht nur ein politischer Weggefährte, sondern auch ein treuer Kamerad, dessen Herz stets am rechten Fleck schlug. ”

Herbert Kickl, Bundesobmann der FPÖ

“ Mit ihm verliert die Stadt Wien einen Kollegen, der stets engagiert für die Belange der Wienerinnen und Wiener gearbeitet hat. ”

Harald Zierfuß, Klubobmann der Wiener ÖVP

Im Jahr 2025 wurde er zum Zweiten Vorsitzenden des Wiener Gemeinderats gewählt. Wolfgang Seidl galt als Sozialpolitiker mit Handschlagqualität, der parteiübergreifend Anerkennung fand.

Mit LAbg. Wolfgang Seidl verliert die freiheitliche Bewegung einen aufrechten Patrioten, einen Kämpfer für soziale Gerechtigkeit und viele von uns verlieren einen Freund. Sein Wirken wird in unserer Arbeit weiterleben.

Sit tibi terra levis – Möge die Erde ihm leicht sein.

Mit freiheitlichen Grüßen,

Bernd Saurer, Präsident